



Gemeinde  
**Köniz**

**Direktion Präsidiales und Finanzen**  
Fachstelle Kommunikation

Landorfstrasse 1  
3098 Köniz

T 031 970 93 17  
www.koeniz.ch

An  
Medien gemäss Verteiler  
Parlament, Verwaltung z.K.

Medieninformation vom 18. August 2016

## **„proiectum“ wird mit Kulturpreis Köniz ausgezeichnet**

**«proiectum – Kunst bei Kuhn und Bieri» erhält den Könizer Kulturpreis, der in diesem Jahr zum zweiten Mal vergeben wird. Damit würdigt die Gemeinde das Engagement der Geschäftsführer, in den Räumen der Kuhn und Bieri AG in Köniz regelmässig Ausstellungen einzurichten und damit Mitarbeitende und Besucher mit aktuellem Kunstschaffen zu konfrontieren. Die Privatinitiative am Schnittpunkt von Kunst und Wirtschaft hat die Jury überzeugt.**

Die Idee, aktuelle bildende Kunst in einem normalen Arbeitsumfeld zu zeigen und so in die Öffentlichkeit zu tragen, zeichnet „proiectum“ aus. Nicht in der Galerie oder im Museum wird Kunst gezeigt, sondern in einem Ambiente, in dem in erster Linie gearbeitet und das häufig von Kundinnen und Kunden besucht wird. Entstanden als private Initiative und an der Schnittstelle von Kunst und Wirtschaft, hat sich «proiectum» im Urteil der Jury in den letzten Jahren als Ort etabliert, der das kulturelle Leben von Köniz bereichert.

«proiectum» wurde 2009 von Kathrin Kuhn, Mitinhaberin von KuhnBieri AG, ins Leben gerufen. Ihre Begeisterung für bildende Kunst und das aktuelle Kunstschaffen hat dazu geführt, dass sie seither pro Jahr drei bis vier Ausstellungen organisiert. Ein kleines Team mit Markus Joho (Teilhaber und Geschäftsführer Kuhn und Bieri AG), Nathalie Bolliger (Grafik) und Joël Kuhn (Medienarbeit) unterstützt sie in ihrer Arbeit.

In abwechslungsreichen Einzel- und Gruppenausstellungen wurden bisher Künstlerinnen und Künstler wie Beatrix Sitter-Liver, Elena Loderer, Jakob Jenzer, Sylvia Hostettler, Fritz Mühlemann und viele andere gezeigt und deren Kunstwerke in spannende Gegenüberstellungen gesetzt. Auch junge Künstler erhalten in «proiectum» regelmässig eine Plattform, um ihre neuesten Arbeiten zu zeigen.

Für den zweiten Kulturpreis Köniz hatten sich zehn Kulturschaffende und Institutionen beworben. Die Wahl wurde von einer Jury getroffen, bestehend aus Ueli Studer (Kulturvorsteher und Gemeindepräsident Köniz), Marianne Keller (Musikerin und Kunsthistorikerin, Kulturbeauftragte Köniz), Godi Huber (Leiter Kommunikation Köniz) und Tina Uhlmann, (Kulturjournalistin, Bern).

Die Preisverleihung findet am 22. November 2016 um 19.30 Uhr in den Ausstellungsräumen von «proiectum» an der Sägestrasse 73 in Köniz statt. Die Feier ist öffentlich.

### **Auskunftspersonen**

Gemeinde: Ueli Studer, Gemeindepräsident, 031 970 92 02

Proiectum: Kathrin Kuhn, 031 970 01 70; Markus Joho, 0848 10 20 40  
kunst@proiectum.ch, www.proiectum.ch